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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Reforma que reconoce derechos a embriones se regresará a las comisiones 
Luego que el Gobierno del Estado regresara con observaciones la Reforma a la Ley de 
Desarrollo Social, en la que se pretendía brindar derechos sociales a los embriones, la 
diputada Adriana Hernández Iñiguez, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del 
Estado, recordó que la iniciativa se irá nuevamente a comisiones para su análisis. Detalló 
que no existe un plazo forzoso para dictaminar nuevamente la reforma, por lo que el 
procedimiento a seguir quedará en manos de las comisiones correspondientes. “Se tiene 
que ir a comisiones para que se analice y se vuelva a presentar el dictamen. Es un 
procedimiento que se hace normal: una modificación al dictamen y a turnarse a 
comisiones”, mencionó. 
 
Congreso debe dar complimiento a mandato de la Corte sobre aborto 
El Poder Legislativo debe dar complimiento a lo mandatado por la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación en materia de aborto, considera la vicepresidenta del Congreso, Julieta 
Gallardo Mora para quien no hay margen de discusión acerca de que las mujeres deben 
decidir sobre su propio cuerpo. Frente a la polarización de posturas al interior de la Cámara 
en torno al respeto de los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres, y el aborto, la 
legisladora recalca que su postura personal es por el respeto de los derechos y la 
determinación de cada mujer a decidir sobre sí misma. Sobre las posturas antiaborto y 
antiderechos promovidas por el legislador petista Baltazar Gaona García, apunta que no 
está de acuerdo con sus planteamientos, “porque aquí definitivamente a quien le 
corresponde decidir es a la mujer. 
 
Incierta, reforma a ley que protege a embriones, tras observaciones 
ncierto es el futuro de la reforma promovida por el diputado Baltazar Gaona para reconocer 
derechos a embriones ya que, luego de que el Gobernador devolvió el decreto al Congreso 
del Estado con observaciones, este puede mantenerse tal cual, modificarse o simplemente 
quedarse en la congeladora legislativa. La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso 
del Estado, Adriana Hernández, informó que la comunicación del gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, que se recibió en su oficina la tarde del lunes, se tendrá que enrolar en 
orden del día, dar cuenta al pleno de la 75 Legislatura para turnarse a las comisiones 
dictaminadoras de Desarrollo Social y la de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales 
para su análisis y dictamen. 
 
Sólo Ejecutivo puede solicitar desincorporaciones de inmuebles estatales 
Sólo el Ejecutivo Estatal puede solicitar la desincorporación de inmuebles propiedad del 
Estado, de ahí que ninguna comisión legislativa puede asumir como propia la solicitud de 
gobernador Alfredo Ramírez para posibilitar los terrenos en los que se prevé la construcción 
de un hospital del IMSS junto a Villas del Pedregal en Morelia. Lo anterior conforme a la 
explicación dada por la diputada Adriana Íñiguez Hernández, presidenta del Congreso quien 
apunta que se requerirán dos sesiones extraordinarias del Pleno Legislativo para poder 
sacar adelante la propuesta del Ejecutivo. Cabe recordar que el Ejecutivo turnó al Congreso 
una solicitud para la desincorporación de un terreno en Atapaneo, el cual prevé permutar 
con un particular por tres terrenos ubicados en la antigua carretera federal México-
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Guadalajara, a un costado de Villas del Pedregal. Dichos terrenos se prevén donar al IMSS 
para la construcción del hospital de segundo nivel. 
 
Hasta septiembre analizará el Congreso tema del hospital en Villas del Pedregal 
Será hasta que se retome el período ordinario de sesiones en el Congreso del Estado, a 
partir del 15 de septiembre, cuando los diputados comiencen a analizar la solicitud del 
gobierno del estado de permuta de un predio de Villas del Pedregal para construir un 
hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). De acuerdo con la presidenta de 
la Mesa Directiva del Legislativo, Adriana Hernández Íñiguez, la propuesta no se turnó a 
comisiones porque “llegó tarde”, de manera que de acuerdo con los términos legales, no 
pudo incluirse en el orden del día de la sesión. “Nosotros cumplimos con los tiempos que 
por ley tenemos y desafortunadamente llegó tarde la propuesta y ni siquiera se turnó”, dijo. 
 
Vale casi 47 mdp parcela a canjear para IMSS de Villas del Pedregal  
Un valor comercial de 46 millones 772 mil 100 pesos tiene la parcela del ejido Atapaneo 
que el Gobierno de Michoacán pretende desincorporar del patrimonio estatal para realizar 
una permuta por tres terrenos en Villas del Pedregal para donarlos al IMSS para la 
construcción de un hospital de segundo nivel. Los tres predios por los que se pretende 
hacer la permuta con la Inmobiliaria y Constructora Solórzano tienen un valor en conjunto 
de 43 millones 656 millones de pesos, de acuerdo con avalúo realizado por el instituto de 
Administración y Avalúos de Bienes Nacionales del 23 de febrero de este año. 
 
Fundamental, protección de paisanos durante su estadía en México 
Es fundamental proveer de protección e información necesaria a nuestros paisanos sobre 
sus derechos, durante los periodos de estadía que tienen en nuestro país, para con ello 
evitar posibles abusos, dijo el diputado Víctor Manríquez González, presidente de la 
Comisión de Migración de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Señala un 
comunicado de prensa que, durante el evento de arranque del Programa “Héroes 
Paisanos”, el legislador recordó que el traslado de mexicanas y mexicanos a territorio 
Nacional, día a día se vuelve más común, pero existen temporadas donde se incrementa 
esta afluencia por lo que resulta imprescindible contar con operativos especiales durante 
estos picos de llegada a México. 
 
Julieta Gallardo, con el mayor número de iniciativas aprobadas en la 75 Legislatura 
Tras conseguir la aprobación de una tercera parte de las 35 reformas, iniciativas de ley y 
puntos de acuerdo que presentó en el primer año de trabajo ante el pleno del Congreso de 
Michoacán, la diputada perredista e integrante de la Representación Parlamentaria, Julieta 
Gallardo Mora, informó que tiene el mayor nivel de aprobación de la LXXV Legislatura local. 
Además, como integrante de las comisiones de Presupuesto y Desarrollo Rural, la 
representante del Distrito de Puruándiro participó durante estos meses en la elaboración de 
135 dictámenes. “El nivel de aprobación por parte del Pleno del Congreso de los asuntos 
que he promovido es del 33.3%, lo que me ha permitido posicionarme en el primer lugar 
entre los 40 diputados que integran la LXXV Legislatura”. 
 
El gobernador también fue diputado y se iba de receso: Adriana Hernández 
Tras reunirse con el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, la presidenta de la mesa 
directiva en el Congreso de Michoacán, Adriana Hernández Íñiguez, informó que se 
buscarán las condiciones para concretar antes del 15 de agosto la desincorporación de un 
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terreno que solicitó el Ejecutivo estatal para la construcción de una nueva clínica del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Morelia. “De manera personal considero que sí 
deberíamos hacer un esfuerzo porque repito es algo loable para el estado de Michoacán y 
ojalá se pueda lograr”, afirmó la legisladora priista. En entrevista, señaló que al momento 
no existe acuerdo para convocar a la Conferencia para los Trabajos Parlamentarios y que 
se realicen las sesiones extraordinarias que se requerirían para sacar el tema, pero calculó 
que en próximos días se reunirán con los coordinadores de diputados para analizar el tema. 
 
Tendrán municipios 15 días para entregar informes anuales: ASM  
Para dar cumplimiento al mandato legal, a partir del lunes los ayuntamientos y Concejos 
Municipales, contarán con un plazo de 15 días para turnar a los Poderes Ejecutivo y 
Legislativo del Estado, sus respectivos informes de gobierno, recordó Miguel Ángel Aguirre 
Abellaneda, titular de la Auditoría Superior de Michoacán. Señala un comunicado de prensa 
que, el fiscalizador recordó que el artículo 40 de la Ley Orgánica Municipal del Estado de 
Michoacán, establece en su inciso “c”, fracción IX, la obligación de las autoridades 
municipales para enviar una copia del Informe rendido ante la ciudadanía, al Titular Poder 
Ejecutivo del Estado y al Poder Legislativo, dentro de los primeros quince días del mes de 
agosto de cada año, de las labores desarrolladas en el ejercicio. 
 
Boletines: 
 
Reconoce 75 Legislatura valentía y aportación de migrantes michoacanos 
 
Uber y otros deberán tener concesión del gobierno para operar 
 
Aberrante la violencia de género, y más lacerante cuando es perpetrada contra las 
más indefensas: Víctor Zurita 
 
Necesario respaldar y sostener la participación de las madres en el mercado laboral: 
Mónica Valdez 
 
En México debemos continuar defendiendo las instituciones de la democracia: Gloria 
Tapia 
 
Fundamental protección de paisanos durante su estadía en México: Víctor Manríquez 
 
Tecnología de la información, herramienta para la inclusión social y el desarrollo: 
Fanny Arreola 
 
Productividad legislativa debe demostrarse en hechos, no discursos: Julieta Gallardo 
 
Morelia brilla, pero por no prevenir la violencia contra las mujeres: JC Barragán 
 
Priistas de Michoacán apoyamos no dar ni un solo voto a favor de reforma electoral: 
Hernández Peña 
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POLÍTICA 
 
 
Pide perdón Arzobispo de Morelia a comunidad LGBTQI por discurso de odio  
El arzobispo de Morelia, Carlos Garfias, pidió perdón a las personas Lesbianas, Gay, 
Bisexuales, Transexuales, Transgénero, Travestis, Intersexuales, Queer y Más (LGBTQI), 
que se sintieron ofendidas por comentarios del obispo auxiliar Herculano Medina, quien 
relacionó la orientación no heterosexual con la violencia. “Si alguien se sintió ofendido, les 
pido perdón de mi parte, de parte de monseñor Hércules (Herculano Medina) y de parte de 
la Iglesia Católica. Y los invito a que quienes estén muy lastimados podamos dialogar, 
procuraremos el perdón y la reconciliación”, comentó el arzobispo. 
 
Estrategia de seguridad en Tierra Caliente está dando resultados positivos: PRI 
Michoacán 
La estrategia de seguridad que ha implementado el Gobierno de Michoacán en 
coordinación con el Gobierno de México para Tierra Caliente está dando los primeros 
resultados positivos, reconoció el dirigente estatal del PRI Guillermo Valencia Reyes. En 
entrevista con los medios de comunicación señaló que hoy la realidad que vive Tierra 
Caliente es otra, ya que anteriormente los bloqueos carreteros a grupos delincuenciales 
eran la norma. Mientras que al día de hoy eso no se ve. Y es que señaló, durante el fin de 
semana acudió a los municipios de Buenavista y Tepalcatepec, por o que pudo corroborar 
de viva voz los resultados en seguridad. 
 
Morena Michoacán ha recibido mil 266 registros de aspirantes a consejeros: 
Giulianna Bugarini 
De frente al proceso de renovación de los órganos directivos de Morena en Michoacán, el 
partido ha recibido mil 266 registros de aspirantes a consejeros estatales, refirió la 
presidenta estatal de Morena Giulianna Bugarini Torres. En conferencia de prensa con los 
medios de comunicación, refirió que en total, 718 aspirantes a consejeros son hombres y 
548 aspirantes son mujeres interesadas en afiliarse a Morena en la entidad. Además 
recordó, este próximo sábado 30 de julio se llevará a cabo la jornada electiva, en donde la 
militancia de Morena decidirá quienes serán los integrantes del Comité Ejecutivo Estatal del 
partido en el estado. 
 
PRI descarta desbandada tras proceso interno de Morena 
Luego del proceso interno que vivirá el Partido Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) este sábado, el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Guillermo Valencia Reyes negó que se pueda presentar una "desbandada" en su instituto 
político, ya que solo "se irán quienes tengan conflictos ideológicos".Precisó que en caso de 
que algunos militantes se retiren, lejos de hacerle daño al PRI, servirá para hacer 
una limpia en la reconstrucción que vienen realizando para fortalecer al instituto político. 
 
Antes del 14 de septiembre se decidirá quién coordinará bancada del PRI: Memo 
Valencia 
Antes del 14 de septiembre se tomará la decisión de quién coordinará la bancada del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó el dirigente estatal, Guillermo Valencia 
Reyes, al indicar que de momento no se ha reunido con los legisladores para abordar este 
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tema. Señaló que no ha platicado con el actual coordinador Jesús Hernández Peña, ya que 
ha tenido algunos problemas de salud y está esperando a que termine el período legislativo 
para resolver si cambiarán o se mantendrá con la misma coordinación. 
 
Para participar en proceso interno de Morena deberán afiliarse: Bugarini 
Quienes quieran participar en el proceso interno abierto de Morena para elegir a los 120 
consejeros tendrán que afiliarse, indicó la delegada nacional con funciones de 
presidenta, Giulianna Bugarini Torres, al informar que tendrán que descargar un formato 
en el sitio oficial www.morena.org y acudir con su credencial de elector a las asambleas. 
Indicó que fueron mil 266 registros de aspirantes, de los cuales 718 corresponden a 
hombres y 548 mujeres, que podrán ser electos como consejeros el próximo sábado 30 de 
julio en los 24 centros de votación. 
 
Organiza PRD Michoacán, “Primer Foro Red de Mujeres Electas” 
Con el objetivo de dar continuidad a la capacitación y profesionalización de las mujeres que 
ostentan un cargo de elección popular, el Partido de la Revolución Democrática (PRD), a 
través de la Secretaría de Agenda de igualdad de géneros y ejes transversales, realizó 
el “Primer Foro Red de Mujeres Electas”. Durante el acto de inauguración, Verónica Naranjo 
Vargas, de Agenda de igualdad de género, Diversidad Sexual, Derechos Humanos, de las 
Juventudes, Educación, Ciencia y Tecnología del PRD, explicó la importancia de utilizar 
herramientas como la neurociencia y la comunicación política para transmitir con éxito los 
principios y la agenda que impulsa el PRD. 
 
Qué bueno que la dirigencia del PRD ya sabe que tiene diputadas en la 
Representación Parlamentaria: Julieta Gallardo 
“Qué bueno que ya sabe que en la Representación existimos dos perredistas”, reprochó la 
diputada Julieta Gallardo Mora, luego que el dirigente estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) Octavio Ocampo Córdova, informara que buscaría un acercamiento 
con los legisladoras del Grupo Parlamentario del PRD y de la Representación Parlamentaria 
del Congreso de Michoacán. Como integrante de la Representación Parlamentaria, con su 
compañera Fanny Arreola Pichardo, confirmó que, aunque se mantienen institucionales, no 
se ha reunido con el líder del sol azteca para establecer alguna ruta legislativa. 
 
PRI denuncia a comunicador Arturo Bravo por violencia de generó política y 
mediática 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI), en Michoacán, demandó al comunicador 
Arturo Bravo, por violencia de género mediática, simbólica y política, tras un meme 
publicado en su portal de facebook, mencionó en rueda de prensa el lider del tricolor, 
Guillermo Valencia Reyes. Detalló que la denuncia fue realizada ante el Instituto Electoral 
de Michoacán (IEM), y agregó que el meme publicado por el comunicador, difama y denigra 
a la mujer por realizar política, con base a estereotipos de género. 
 
Insiste dirigenta en que otros partidos intervengan proceso interno de Morena 
La dirigenta de Morena en Michoacán, Guliana Bugarini, insistió que el proceso interno del 
guinda está abierto a los ciudadanos e incluso a los militantes de otros partidos políticos 
como el PRI, PAN, PRD, entre otros. Sobre el proceso interno que se llevará a cabo el 
proximo 30 de julio, la lideresa de Morena reiteró que esa fecha, los interesados podrán 
afiliarse a este instituto político. “Es abierto (el proceso) porque Morena es el instrumento 

https://www.morena.org/
https://es-la.facebook.com/
https://www.prd.org.mx/
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del pueblo. No vamos a cerrarle la puerta a nadie, quien quiera participar, se estará afilando 
bajo nuestros principios”, dijo. 
 
#Michoacán PT Analiza Expulsión De Diputado Antiaborto 
La diputada Gabriela Cazares Blanco, perteneciente a la bancada del Partido del Trabajo 
(PT), quien además es compañera del legislador, Baltazar Gaona, del mismo partido y 
miembros de la LXXV legislatura del Congreso Del Estado, refirió que el remover la 
militancia para Gaona, sería una idea que vendría a encajar con los principios de su 
instituto. “Pues esa fue la declaración que hizo hace unos días el diputado Reginaldo, yo 
espero que sea cierto que haya congruencia, que haya, pues esta intención verdadera, y 
no se quede en un dicho, yo creo que desgraciadamente los partidos políticos, los políticos 
estamos muy desprestigiados porque la gente ya no cree en los partidos, y no cree 
precisamente por ese tipo de cosas, no hay congruencia.” Apuntó la legisladora Blanco. 
 

 
NOTA GOBIERNO 

 
 
Ramírez Bedolla da seguimiento a denuncias contra administración de Silvano 
Aureoles 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla se reunió este martes con el fiscal general de la 
República, Alejandro Gertz Manero, para dar seguimiento a las denuncias por desvío de 
recursos en la pasada administración, encabezada por Silvano Aureoles Conejo. Las 
denuncias fueron presentadas por el Gobierno del Estado el pasado 16 de febrero ante las 
fiscalías especializadas en materia de Delincuencia Organizada y de Combate a la 
Corrupción, así como en la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) y en la Subprocuraduría 
Fiscal de Investigaciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 
 
Pide Ramírez Bedolla acelerar permuta y donación de terreno para hospital  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, reiteró su llamado al Congreso del Estado para que 
apruebe la permuta y donación de un terreno en la zona de Tres Marías para que, aclaró, 
sea dado a un particular a cambio del espacio donde se proyecta construir el nuevo hospital 
del IMSS en Morelia, por el rumbo de Villas del Pedregal. “Es un terreno que se encuentra 
muy bien ubicado sobre la carretera federal”, refirió el mandatario. Ramírez Bedolla deslizó 
que la aprobación de los diputados se traducirá en un beneficio directo para miles de 
derechohabientes del Instituto Mexicano del Seguro Social, no solo en Morelia, sino en todo 
Michoacán, porque el hospital será de la magnitud del que se encuentra en Charo. 
 
Denuncian agresiones a mujeres en el transporte público; Cocotra acumula una 
docena de quejas 
Ya suman 13 denuncias por agresiones a mujeres en el transporte público del estado 
de Michoacán. La respuesta de los operadores ha permitido garantizar la integridad física 
de las pasajeras violentadas en distintas ciudades del estado. El informe de la Comisión 
Coordinadora del Transporte (Cocotra) reveló que ante el 70 por ciento de avance en el 
programa “Viaja segura” en la ciudad de Morelia y la capacitación a los operadores, se han 
logrado detectar los intentos de agresiones a las mujeres en el transporte. 
 
La mariposa Monarca no está en peligro de extinción: ejido El Rosario 



 
 
 
 

                                                               27 de julio de 2022 
La mariposa Monarca no está en peligro de extinción, afirmaron ejidatarios de El Rosario y 
prestadores de servicios turísticos en la zona Oriente de la entidad. Luego de que en 
diversos medios de comunicación se difundiera la declaratoria de la mariposa Monarca 
como una especie en peligro de desaparecer, ejidatarios de El Rosario y oferentes de 
servicios turísticos aseveraron que no hay elementos para sustentar esta posición. 
 
 

 
MORELIA 

 
 
Avanza plan de inversión en Morelia; con contrato, 70 obras 
Entre 60 y 70 obras, de las poco menos de 300 comprendidas en el Programa Anual de 
Inversión (PAI) 2022, en Morelia, ya han sido contratadas, y cerca de 50 más están en 
proceso de licitación o asignación. El secretario de Obras Públicas, Juan Fernando Sosa 
Tapia, señaló que esto corresponde a un avance estimado de 40 por ciento de las acciones 
de infraestructura vial y de servicios programadas para este año. 
 
El Reto Es Que Morelia Alcance A León Y Querétaro En Modernidad: Alfonso 
Morelia como ciudad  se tiene que modernizar y alcanzar a León y Querétaro, dos 
municipios que son ejemplo en constancia y desarrollo, afirmó el Presidente Municipal 
Alfonso Martinez Alcázar durante la inauguración de 2 tramos de vía pública en la colonia 
Guadalupe y otras 6 obras públicas que se llevarán a cabo este martes en varios puntos de 
la ciudad. En este sentido el edil dijo que por esta razón se están poniendo las pilas y es 
por ello que están trabajando en varias obras a la vez para que mejore la ciudad: «Morelia 
la tenemos que modernizar y alcanzar a ciudades como León y Querétaro. 
 
Ayuntamiento alista APP para que ciudadanos revisen obras en proceso en Morelia 
En los próximos meses, los morelianos podrán acceder a la información de todas las obras 
municipales en proceso de construcción o las ya concluidas en la capital michoacana, 
anunció el presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. En entrevista colectiva, refirió 
que la aplicación de consulta ciudadana ofrecerá un mapa y las calles intervenidas por el 
ayuntamiento, el costo, su duración, la empresa encargada y progreso fotográfico que se 
actualizará cada semana. 
 
Mínimas las afectaciones a la TAM, tras su bloqueo: Thelma Aquique 
Después que durante el medio día de este martes, la Terminal de Autobuses de 
Morelia estuviera bloqueada por alumnos de la Normal de Tiripetío, la Secretaria de 
Turismo municipal, Thelma Aquique Arrieta destacó que se tuvieron afectaciones mínimas 
tras esta problemática, añadiendo que fueron por unas horas el problema sin que escalara 
a otros problemas. La funcionaria municipal puntualizó que los retrasos en este tipo de 
viajes no sólo en los autobuses sino en todos los viajes, se presenta por lo que reiteró que 
hasta el momento no se ha presentado una problemática mayor precisamente para que se 
pueda tener una mala imagen de la situación. 

 
NOTAS DE SALUD 
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Michoacán añade más de mil contagios de COVID-19 en un día; casos activos serían 
más de 12 mil 
En las últimas 24 horas, mil 94 personas dieron positivo a COVID-19 en Michoacán, con las 
cuales suman 19 mil 240 casos detectados en lo que va de julio. Este martes las autoridades 
sanitarias reportaron dos muertes por COVID-19, una ocurrida hoy en Morelia y otra 
“extemporánea” en Jacona, que sucedió en una fecha anterior, pero hasta ahora se incluye 
al conteo total de fallecimientos por la epidemia. 
 
Avance del 50 por ciento en vacunación anti COVID-19 en menores de 5 a 11 
años 
A casi un mes del arranque de la Jornada de vacunación anti COVID-19, dirigida a menores 
de 5 a 11 años, se registra un avance del 50 por ciento, lo que representa una aplicación 
de 239 mil 913 dosis. Hasta el día de hoy se han atendido a los menores originarios de 
Morelia y sus tenencias de Capula, Jesús del Monte, Santiago Undameo, Teremendo y 
Tirípetio; así como los de Uruapan, Lázaro Cárdenas, Pátzcuaro, Zitácuaro, Apatzingán, 
Zamora y La Piedad. También, a los habitantes de Pajacuarán, Jacona, Maravatío, 
Tarímbaro, Huetamo, Múgica, Hidalgo, Zacapu, Tacámbaro, Peribán, Los Reyes, 
Puruándiro, Coalcomán, Parácuaro, Ecuandureo, Aquila, Chinicuila, Coahuayana, 
Tancítaro, Nahuatzen, Paracho, Charo, Cuitzeo y Zinapécuaro. 
 
Esta semana vacunación anti COVID para niños de 5 a 11 años en 6 municipios de 
Michoacán 
Del 26 al 29 de julio continúa la vacunación contra el Covid-19 a los niños de 5 a 11 años 
de edad de los municipios de Charo, Cuitzeo, Zinapécuaro, Tancítaro, Nahuatzen y 
Paracho. Las sedes de inmunización para los niños de 5 años cumplidos y hasta los 11 
años con 11 meses será en las escuelas primarias, secundarias y unidades deportivas. El 
único requisito para que los menores puedan recibir el biológico de los laboratorios Pfizer-
BioNTech es llevar prellenado el formato de registro, el cual se puede descargar a través 
del enlace: https://mivacuna.salud.gob.mx/index.php. 
 
Reconocen a personal de enfermería de la SSM 
El sector salud es ejemplo de tenacidad y entrega; así lo puntualizó el titular de la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM), Elías Ibarra Torres, durante el evento del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Salud (SNTSA) Sección 21, donde reconocieron la trayectoria 
laboral, años de servicio y vocación humanitaria del personal de enfermería adscrito a la 
institución. “Felicito a las homenajeadas por su disponibilidad, tiempo, capacidad y esfuerzo 
dedicado al cuidado de la salud de las y los michoacanos, ya que son las primeras que 
detectan en un paciente cualquier alteración y son el principal apoyo de los médicos”. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Exigen choferes un alto a las protestas violentas de los normalistas 
Choferes de diversas líneas de autotransporte de pasajeros se manifestaron a las afueras 
de la Terminal de Autobuses de Morelia, donde exhibieron sus unidades golpeadas y en las 
que escribieron consignas en contra del accionar de normalistas, dado que señalan haber 
sufrido ataques violentos por parte de dichos estudiantes. Asimismo bloquearon por dos 
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horas la entrada y salida de las unidades, hasta que se realizó un diálogo con 
representantes de la Secretaría de Gobierno. 
 
Control de los recursos, presuntos desvíos y amenazas, trasfondo de los bloqueos 
de Tiris: egresado 
Control y presunto desvío de los recursos, amenazas, escasez alimentaria y falta de 
condiciones para una estancia digna son el trasfondo de las acciones ejercidas por 
estudiantes de la escuela normal rural Vasco de Quiroga, situada en la tenencia de Tiripetío, 
según lo puso en evidencia el egresado en Educación Básica, Edgardo Arce Arce. El 
pasado domingo, un grupo de estudiantes de la normal de "Tiri" se apostó sobre la carretera 
Pátzcuaro-Morelia, a la altura de la tenencia de Tiripetío, y con actitudes violentas, según 
versiones de quienes transitaron por la zona, pedían cuota y retuvieron unidades, algunas 
de las cuales resultaron con los cristales rotos. 
 
Con solo 30% de probabilidad para vivir, normalista atropellado en Tiri 
“En el momento que el compañero Antonio pierda la vida -de ser así y que es lo más 
probable- porque el diagnóstico dice que hay un 70 por ciento de probabilidades de que 
muera, exigiremos que se le quite la licencia de circulación a la empresa, si estas son sus 
políticas son un riesgo y un problema para la sociedad que hace uso de estas unidades”. 
Así lo declararon estudiantes normalistas de la Escuela Normal Rural “Vasco de Quiroga”, 
asentada en la tenencia de Tiripetío, quienes hicieron énfasis en que el joven Antonio 
Aguilar Estrada, quien cayó de un autobús en movimiento el pasado domingo cuando 
realizaba acciones de boteo y volanteo, lo que le provocó severos daños. 
 
Normalistas piden no condenarlos por bloqueos, boteos y manifestaciones 
Al señalar que la incineración de un autobús la noche del domingo y los bloqueos carreteros 
que se han realizado tras el accidente de Antonio, un joven de nuevo ingreso que cayó de 
un camión en movimiento, fueron únicamente para hacer presión y que el estudiante fuera 
atendido, los normalistas pidieron a la sociedad no ser condenados por tales hechos. 
“Queremos hacer énfasis en que, el mal uso de la información que se le ha estado dando 
al caso (…), nosotros estábamos preocupados por nuestro compañero, se bloqueó en la 
autopista para que fuera atendido y la respuesta de la sociedad es condenarnos, poniendo 
por encima sus privilegios y lo material, antes de la vida de nuestro compañero”. 
 
Rechazarían trato con «Purépechas», por accidente de normalista 
“No estamos dispuestos a entrar a algún tipo de trato o recibir unidades prestadas por parte 
de esta empresa que es Purépechas, hasta que se haga justicia”. Así lo destacó un joven 
representante de la Escuela Normal de Educación Física (ENEF), al respecto del accidente 
que sufrió un estudiante de nuevo ingreso, al caer de un autobús en movimiento el pasado 
domingo. Al prevenir que la empresa Purépechas S.A de C.V. se deslindará del accidente 
ocurrido la tarde del domingo, los jóvenes aseguraron que no piensan quedarse callados y 
tampoco, aceptar tratos con la empresa, a cambio de no exigir justicia por su compañero. 
 
#Morelia Niegan Normalistas Tiri Maltratos A Chóferes De Autobuses Secuestrados: 
Se Les Apapacha 
Estudiantes de la Escuela Normal Rural “Vasco de Quiroga” de Tiripetío, 
Michoacán, convocaron esta tarde a rueda de prensa para deslindarse de agresiones 
contra choferes de la empresa de autobuses Purhepechas. Uno de los jóvenes explicó que 

http://enrvq.edu.mx/
https://enef.aulaescolar.mx/
http://purhepechas.com.mx/
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a los conductores de las unidades que llegan a retener les dan el mejor trato posible, incluso 
se les pagan las comidas. “No seamos ilógicos, seamos razonables, no podemos tener a 
las personas que nos mueven en nuestro movimiento, en nuestra contra, no los tenemos 
secuestrados, al contrario se les dan las mejores atenciones”, apuntó. 
 
Infundadas, acusaciones de normalistas de Tiripetío: Mariana Sosa  
 
La directora del Instituto de Educación Media Superior y Superior, Mariana Sosa Olmeda, 
respondió a los señalamientos que hicieron el lunes de esta semana el cuerpo directivo, 
personal y estudiantes de la Normal de Tiripetío. En dicho documento difundido los jóvenes 
aseguran que nunca ha habido diálogo con ellos de parte de las autoridades, y que el caos 
que impera en los planteles del estado es por una supuesta mala administración de su 
parte. 
 
Alumnos de educación básica tendrán 3 semanas de vacaciones en diciembre 
Este mes de diciembre los alumnos de educación básica gozarán de tres semanas de 
vacaciones esto de acuerdo a los calendarios oficiales para el ciclo 2022-
2023 compartidos por la Secretaría de Educación Pública (SEP). De acuerdo a la 
información dada por la dependencia, se supo que los días de descanso iniciarán el 19 de 
diciembre y concluirán hasta el día 30 del mismo mes, pero a estos se le agrega que 
del día 2 al 6 de enero habrá Consejo Técnico Escolar, por lo que no se tendrán clases, 
así es que suman tres semanas de vacaciones. 
 
Ingeniería Electrónica de la UMSNH recibe acreditación internacional 
Tras cumplir con los criterios y parámetros de calidad requeridos, el Programa de 
Licenciatura en Ingeniería Electrónica que oferta la Facultad de Ingeniería Eléctrica de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, recibió la acreditación internacional 
por parte del Consejo de Acreditación de la Enseñanza de la Ingeniería A, C. (CACEI). Este 
organismo, que es reconocido por el Consejo para la Acreditación de la Educación Superior 
A. C. (COPAES), consideró que el programa cumple con los estándares internacionales de 
calidad educativa. La acreditación tiene una vigencia de tres años, comprendida del 16 de 
mayo de 2022 al 15 de mayo de 2025. 
 

 
SEGURIDAD 

 
Ya están en la FGR los 37 detenidos de Ciudad Hidalgo; entre ellos hay un 
adolescente de 14 años 
Los 37 civiles, entre los cuales hay un menor de edad, capturados por el Ejército Mexicano 
y Fuerzas Estatales en un narcocampamento de Ciudad Hidalgo, fueron trasladados la 
tarde de este martes y puestos a disposición de la Fiscalía General de la República con 
sede en Morelia, donde se habrá de determinar su situación jurídica. Los imputados están 
relacionados con una célula del Cártel Jalisco Nueva Generación, de los cuales existen 
indicios de su participación en múltiples delitos y hechos violentos ocurridos en municipios 
del Oriente michoacano, por lo que ya las instancias competentes laboran en las 
investigaciones respectivas. 
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Paracaidistas despojan a una familia de 17 hectáreas en Morelia; hoy los desalojan y 
detienen a 5 personas 
Trabajos realizados por la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) en coordinación 
con la Guardia Civil, permitieron la recuperación de un ejido ubicado en la Fracción 4 del 
Antiguo Rancho Los Ejidos en Morelia, que había sido despojado de sus propietarios el 
pasado 3 de julio por un grupo de aproximadamente 100 personas. Durante una acción 
operativa implementada la madrugada de este martes, agentes del Ministerio Público 
adscritos a la Fiscalía Regional de Morelia, policías de investigación, peritos y elementos 
de la Guardia Civil, se constituyeron en el terreno que cuenta con una extensión de 17 
hectáreas, lugar donde fueron construidas 500 casas de madera. 
 
Michoacán, cuarto lugar nacional en homicidios dolosos al 2021: INEGI 
En una década, Michoacán pasó de 855 homicidios dolosos en 2011 a 2 mil 691 en el 2021, 
de acuerdo con los datos preliminares del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI). Es de hecho, el cuarto estado mexicano con más crímenes de ese tipo ocurridos 
el año pasado. Entre el 2011 y el 2015, en Michoacán se mantuvo una fluctuación entre los 
855 y los 932 crímenes; sin embargo, a partir del 2016, la cifra comenzó a crecer de manera 
importante: en 2016 fueron mil 428 casos; en 2017, mil 732; en 2018, 2 mil 76; en 2019, 2 
mil 462; en 2020, 2 mil 400 y en 2021, 2 mil 691. 
 
Instalarán destacamento de la Guardia Civil en la comunidad de Cuanajo 
Con el objetivo de incrementar la presencia policial para preservar la paz en los municipios 
y localidades que comprenden el territorio michoacano, el titular de la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), General José Alfredo Ortega Reyes, se reunió con los habitantes 
de la comunidad de Cuanajo para delinear la instalación de un destacamento de la Guardia 
Civil en la zona. En la mesa de trabajo, también estuvo presente el jefe de Tenencia, 
Leopoldo Rosas, quien respaldó la presencia de los oficiales de la SSP que en conjunto 
con las rondas comunitarias llevarán a cabo las tareas de vigilancia para disuadir hechos 
delictivos. 
 
Zitácuaro y Maravatío, en medio de bloqueo de transportistas  
Este martes ha sido de caos en varios municipios en materia de transporte, por distintos 
temas que demandan a las autoridades les den solución. Uno de estos fue Zitácuaro, donde 
el propio ayuntamiento pidió a la población tomar medidas para no circular por el primer 
cuadro, donde inició el bloqueo. Sin embargo, la gente en redes sociales señaló que el 
bloqueo era en todo el municipio y acusó presuntos abusos de parte de elementos de 
seguridad, mediante consignas en sus cartulinas. 

 


